

<b>MEMORIA</b>	Jornadas y Asamblea Iniciativa Comunes
<b>FECHA</b>	1, 2 y 3 de octubre de 2021
<b>LUGAR</b>	CENEAM, VALSAÍN, SEGOVIA
	Seminario permanente de Comunes

<b>PROGRAMA-resumen</b>	
Viernes 1oct	-Reencuentro -Conociendo los comunales de Portugal -Cena compartida
Sábado 2oct	-Paseo y desayuno -Asamblea ordinaria y extraordinaria (Incluye la exposición de la Memoria anual, que reúne el trabajo realizado por los Grupos de Trabajo) -Comida y descanso -Mesa redonda y coloquio: comunidades, comunales y amenazas extractivistas. -Cena
Domingo 3oct	-Paseo y desayuno -Perfilando el Plan de acción iC2022, según nuestro Mapa Estratégico 2021-2006 -Almuerzo y despedida

<b>PARTICIPANTES PRESENCIALES</b>
<p>Laura Arroyo            Jesús M. Albarrán Deza            Salomé Iribarren            João Gama Amaral            Concha Salguero Herrera            David Howell            Francisco Godoy Sepúlveda            Ossian de Leyva Briongos            Calixto Escariz Vazquez            Xosé Carlos Morgade            Xuan Valladares Álvarez            Oihana Lorea Zabalegui            María José Larrea Requejo</p>

<b>RELATO DE LAS SESIONES</b>
<p><b><u>SESIÓN VIERNES 1 OCT</u></b></p> <p>La sesión presencial se pudo seguir por videoconferencia.</p>

Se compartieron varias experiencias en torno a los comunales, de los últimos 2 años. Entre ellas: la plataforma Red de Tierras Comunales (expone Sergio Couto), proceso participativo en un Concejo de Navarra (expone Salomé Iribarren), Encuentro de mujeres comuneras (expone Laura Arroyo).

Se conversó sobre las experiencias presentadas, resultando todas interesantes e inspiradoras.

Joao Gama puso el trabajo realizado en los baldíos de Portugal. La exposición fue finalmente en Portugués, porque no puedo asistir la ponente que estaba prevista. Aún así conseguimos hacernos con una idea general de este tipo de comunales, parecidos por el tipo de recursos naturales y la gobernanza a los montes vecinales gallegos y asturianos, así como recoger referencias y contactos para profundizar más en el tema.

### **SESIÓN SÁBADO 2 OCT**

La sesión presencial se pudo seguir por videoconferencia.

Por la mañana, comenzamos con la asamblea ordinaria. Se trataron los asuntos obligados (aprobación del acta anterior, socios, cuotas, cuentas...) y se expuso punto a punto y de forma participada las actividades de los Grupos de Trabajo y Territoriales. Ha quedado recogido en los documentos anuales de la Asociación: Acta y Memoria de actividades de 2021.

Se continuó con la asamblea extraordinaria para la renovación de la Junta Permanente. También ha quedado recogido en el acta correspondiente.

Por la tarde, tuvo lugar la mesa redonda y coloquio: Comunidades, comunales y amenazas extractivistas, en la que se expusieron tanto presencialmente como por videoconferencia varias experiencias de defensa comunitaria. Las exposiciones y la mesa redonda se han resumido en un documento con el mismo nombre que incluye:

1. Experiencias que nos contaron su situación presente o pasada
2. Dificultades en los procesos de afrontamiento de los conflictos vividos
3. Puntos fuertes en estos procesos de afrontamiento comunitario
4. Algunas reflexiones que luego se dieron entre las socias y socios de Icomunales

### **SESIÓN DOMINGO 3 OCT**

La sesión presencial se pudo seguir por videoconferencia.

Comenzamos con una presentación de las fichas resumen de los Grupos de Trabajo, elaboradas en 2021 tras un proceso impulsado durante 2020 y 2021 impulsado por el Grupo de Mejora.

Se debatió sobre el Plan de acción iC2022, que parte del Mapa Estratégico 2021-2006 aprobado por la Asociación IComunales.